minées dans le texte, viennent mettre l'exemple à côté du précepte, et faciliteront grandement la tâche des personnes qui auront à secourir des blessés ou des malades chez elles ou dans leur entourage.

Nous ne pouvons pas, on le comprendra aisément, aborder dans le détail le contenu de ce livre qui est, dans son genre, une véritable encyclopédie; mais ce que nous pouvons dire, c'est que nous ne connaissons pas de manuel qui réponde mieux à son objet et qui nous paraisse appelé à rendre plus de services dans les circonstances journalières: qu'il s'agisse de malaises subits, d'accidents de toute nature, d'empoisonnements, de brûlures, de mesures préventives ou prophylactiques, etc., etc.

— LUTHER ET LE LUTHÉRANISME, par L. CRISTIANI, docteur en théologie, professeur au Grand Séminaire de Moulins. Préface par Mgr A. BAUDRILLART, recteur de l'Institut catholique de Paris. I vol. grand in-16. Prix: 3 fr. 50; franco 4 fr. — Librairie BLOUD et Cie, 4, rue Madame, Paris (VIe).

L'apparition de l'ouvrage du célèbre P. Denifle, dominicain, docteur honoraire de l'Université de Cambridge, sur Luther et le Luthéranisme (Luther und Lutherthum), fut, il y a quelques années, un véritable événement littéraire en Allemagne, où il suscita un intérêt puissant et des polémiques passionnées.

Les lecteurs français aimeront sans doute à trouver, dans le travail de M. Cristiani, les principales conclusions du savant historien, et à connaître ainsi d'une manière plus précise et plus «objective» les véritables origines du Luthéranisme. Après avoir présenté dans un tableau rapide les signes précurseurs de la Réforme, l'auteur du présent livre examine dans une série d'études fortement documentées: La Génèse et la doctrine de Luther, les Variations de Luther sur l'Utilité des bonnes œuvres, la Grossièreté du langage de Luther, la Question de sincérité chez Luther, l'Etat d'âme de Luther après 1517, Luther et le démon, le Mariage et la Virginité, l'Église et l'État dans la doctrine de Luther, Luther et le Miracle, enfin l'Expérience religieuse au sein du Luthéranisme.

Le seul énoncé de ces titres fait connaître l'importance et